

RAPPORT ANNUEL 2023-2024



1 juin 2023 au 31 mai 2024

Projet Genèse est un organisme communautaire à but non lucratif situé à Côte-des-Neiges (CDN), un quartier de Montréal culturellement diversifié où de nombreuses personnes vivent sous le seuil de pauvreté. Nous aidons les résident.e.s du quartier à relever les défis auxquels ils et elles sont confrontés en matière de logement, de sécurité du revenu de base et d'accès aux soins de santé et à d'autres programmes gouvernementaux. Reconnaisant le lien entre les difficultés individuelles et les inégalités sociales plus larges, nous nous engageons également dans l'organisation communautaire pour nous attaquer aux causes sous-jacentes.

JC, une réfugiée et mère célibataire, est venue à Projet Genèse par crainte d'être expulsée. Elle avait été obligée d'arrêter de travailler lorsque sa fille avait été hospitalisée et elle n'avait pas payé son loyer. Son propriétaire a publié une annonce pour louer son appartement. Les conseiller.ère.s de Centre des services individuels l'ont aidée à obtenir des prestations qu'elle ne recevait pas et ont négocié avec succès avec son propriétaire une prolongation. JC est maintenant bénévole à Projet Genèse.



PHOTO: JC (À DROITE) AVEC FRANCES GORDON,
PERSONNEL DES SERVICES INDIVIDUELS

MOT DU PRÉSIDENT

Cher.ère.s membres,

Cette année a été marquée par l'aggravation des crises du logement et du coût de la vie : taux d'inoccupation les plus bas depuis 20 ans, explosion des prix des loyers, augmentation des expulsions, augmentation de la population sans abri. De plus en plus de ménages à faible revenu dépensent la majeure partie de leur revenu pour se loger et doivent choisir entre le loyer, la nourriture, les médicaments et d'autres besoins. Un ménage québécois sur dix dépend désormais des banques alimentaires. Cela se traduit par des listes d'attente pour accéder aux banques alimentaires, comme nous l'avons vu ici à Côte-des-Neiges.

Situé dans l'un des quartiers les plus durement touchés de Montréal, Projet Genèse travaille avec les personnes en première ligne de ces réalités. Il n'est pas exagéré de dire que les efforts de Projet Genèse pour répondre aux besoins immédiats, souvent urgents, des membres de la communauté ont sauvé la vie de nombreux usager.ère.s de services. Qu'il s'agisse de lutter contre les expulsions ou d'aider les gens à accéder à l'aide sociale, aux pensions, aux soins de santé et à d'autres programmes gouvernementaux, notre Centre des services individuels est depuis longtemps une source de force et d'espoir pour le quartier et au-delà.

2023-2024 a été une année très difficile pour Projet Genèse. Alors même que notre quartier s'enfonçait dans une crise de plus en plus profonde, nous avons fait face à une crise interne après le départ de la plupart de notre personnel. Bien que nous soyons toujours en train de reconstruire, nous nous en sommes sortis. Nous commençons la nouvelle année avec une capacité renforcée à fournir des services de première ligne. Nous avons également commencé à nous réengager dans l'organisation communautaire pour faire face aux inégalités croissantes de richesse et de pouvoir.

Dans notre rapport annuel 2023-2024, nous donnons un aperçu du travail accompli par les membres, les bénévoles et le personnel de Projet Genèse cette année, et nous incluons des histoires de membres résilients de la communauté qui, avec le soutien de Projet Genèse, ont remporté de petites mais importantes victoires en défendant leurs droits.

Erik Hamon
Président du conseil d'administration

« Pour un prestataire adulte, [l'aide sociale] peut être un maigre 807\$ par mois. Avec l'inflation, avec les loyers qui n'arrêtent pas d'exploser, qui est capable de se loger avec 807\$? De se nourrir? » - Erik Hamon, Journée d'action contre la pauvreté à CDN



PHOTO : MARGARET VAN NOOTEN; ERIK HAMON; ET JEAN-SEBASTIEN PATRICE (DIRECTEUR DE MULTICAF) EN MAI 2024



PHOTO : LES BÉNÉVOLES ET LE PERSONNEL NETTOIENT APRÈS UNE INONDATION

LE CENTRE DES SERVICES INDIVIDUELS

Les membres de la communauté viennent au Centre des services individuels de Projet Genèse pour demander de l'aide afin d'accéder à leurs droits sociaux, tels que la sécurité du revenu de base (accès à l'aide sociale, à la sécurité vieillesse, aux allocations familiales, etc.), un logement décent et abordable (résister à l'expulsion, les augmentations abusives de loyer, les conditions insalubres, etc.).

Depuis la pandémie, les services gouvernementaux ont privilégié les plateformes en ligne. C'est pourquoi les services en personne du Centre des services individuels sont essentiels pour de nombreuses personnes qui, par exemple, n'ont pas les moyens de s'offrir un téléphone ou une connexion Wi-Fi à domicile, sont confrontées à des barrières linguistiques, d'alphabétisation, d'audition ou de vision, ou encore ont des difficultés à naviguer sur Internet et à utiliser les systèmes téléphoniques à touches.

La réception du Centre des services individuels fournit des informations de base et des références à des dizaines de personnes qui appellent ou se rendent sur place chaque jour. Les conseiller.ère.s du Centre des services individuels rencontrent ou parlent par téléphone aux usager.ère.s qui ont besoin d'un soutien plus important. Les conseiller.ère.s écoutent, puis offrent aux personnes les informations dont elles ont besoin pour faire des choix et agir, ainsi que des orientations vers d'autres ressources, un soutien pratique et une défense individuelle. Les usager.ère.s sont souvent confronté.e.s à de nombreux problèmes interconnectés et les conseiller.ère.s du Projet Genèse s'efforcent de répondre à toute la complexité de la vie des gens.

En 2023-2024, en plus des services d'accueil et de réception, cinq employé.e.s à temps plein, des bénévoles, une douzaine d'étudiant.e.s en droit et en travail social, et des personnes salariées étudiantes en période estivale ont travaillé dans le Centre des services individuels en tant que conseiller.ère.s. Les bénévoles et les étudiant.e.s ont été formés et supervisés par le personnel pour s'assurer que les informations étaient exactes et complètes.

« Une reprise de possession suspecte serait, par exemple, celle où un propriétaire qui possède plusieurs logements se concentre pour une raison quelconque sur un locataire âgé qui vit dans un très modeste trois pièces et demie et dit : « Je dois vivre dans votre logement particulier. »

- Margaret van Nooten, 6 janvier 2024, CTV News

LOGEMENT

L'année dernière, le Centre des services individuels a observé une augmentation du nombre de personnes luttant contre les expulsions, en particulier les locataires âgés et marginalisés dont les loyers étaient inférieurs à la valeur du marché. Ces usager.ère.s risquaient de perdre le logement dans lequel ils ou elles vivaient depuis des années, voire des décennies, que ce soit sous la pression d'augmentations des loyers, sous prétexte de rénovation, de non-paiement du loyer ou sous de faux prétextes tels que la reprise de possession pour un membre de la famille qui n'emménageait pas vraiment. En raison de ces pressions et de la difficulté à trouver un nouveau logement, le Centre des services individuels a constaté une augmentation du nombre d'usager.ère.s qui étaient précieusement logés ou sans abris.

Projet Genèse a organisé 12 cliniques sur les augmentations de loyer, auxquelles ont participé une vingtaine de personnes chacune, pour démystifier les lois sur la location et fournir aux membres de la communauté des informations claires sur leurs droits en tant que locataires. La confiance et les connaissances acquises par les membres de la communauté grâce à ces cliniques ont aidé de nombreuses personnes à refuser une augmentation de loyer.

En plus des cliniques organisées à Projet Genèse, nous avons organisé une clinique au centre communautaire Mountain Sights. Ce partenariat a été fructueux et nous prévoyons de nous appuyer sur ce modèle en organisant des cliniques dans d'autres centres communautaires au cours de l'année à venir.



PHOTO : CLINIQUE SUR LES AUGMENTATIONS DE LOYER

REVENUS ET ACCÈS AUX PROGRAMMES GOUVERNEMENTAUX

Il a toujours été difficile de présenter une demande d'aide sociale. Cette année, les usager.ère.s ont eu encore plus de difficultés à accéder à l'aide sociale ou à la conserver que les années précédentes, en grande partie à cause de la centralisation des bureaux d'aide sociale. Les centres d'appels dotés d'agents incapables d'accéder à des dossiers spécifiques ont remplacé les bureaux locaux qui proposaient auparavant des rencontres en personne. Le simple fait de joindre un agent pour discuter d'une demande individuelle est devenu un défi.

Les usager.ère.s âgés ont connu des périodes d'attente plus longues pour recevoir leurs pensions. Les processus de demande restent inaccessibles et bureaucratiques et sont particulièrement complexes dans le cas des migrant.e.s.

Le passage aux services en ligne a également rendu les soins de santé plus inaccessibles. Plus précisément, le Projet Genèse a vu une augmentation du nombre de personnes admissibles à l'assurance maladie provinciale, mais qui n'ont pas pu obtenir ou renouveler leur carte RAMQ, les privant ainsi de soins de santé publics.

En téléphonant à des agents, en écrivant des lettres, en rassemblant des documents, en remplissant des formulaires, en accédant à des portails en ligne, en plaidant auprès des responsables, en collaborant avec d'autres organisations et institutions, les conseiller.ère.s de Projet Genèse ont une fois de plus fourni un soutien de première ligne absolument vital à des milliers de membres de la communauté, en les aidant à accéder à un soutien au revenu, à des soins de santé et à d'autres programmes sociaux.

SL est venue à Projet Genèse en difficulté pour payer son loyer et en risquant d'être expulsée. Son propriétaire a prétendu que son enfant faisait trop de bruit. Son propriétaire a également déclaré qu'elle payait souvent son loyer en retard. Projet Genèse a aidé SL à obtenir des allocations familiales et d'autres prestations publiques et l'a aidée à se préparer à l'audience du TAL. Réalisant qu'il ne gagnerait pas, le propriétaire s'est retiré avant l'audience du TAL. SL reste chez elle.

« Au fil des années, je suis venue vous voir, et vous m'aidez toujours. L'année dernière a été vraiment difficile. C'était comme une guerre que je devais mener. J'apprécie vraiment l'aide de Genesis. » - SL

PHOTO : SL & SON ENFANT
AU PROJET GENÈSE



11,850

TOTAL

interventions initiales et suivis (en personne et par téléphone)

4273

LOGEMENT

interventions initiales et suivis (en personne et par téléphone)

2503

AIDE SOCIALE ET PENSIONS

interventions initiales et suivis (en personne et par téléphone)

LE SERVICE DE CONSEILS À DOMICILE

Le service de Conseils à domicile du Projet Genèse étend les services du Centre des services individuels aux personnes vivant dans notre quartier qui ne peuvent pas facilement quitter leur domicile et qui sont parmi les membres les plus vulnérables et marginalisés de notre communauté.

Le service de Conseils à domicile aide les personnes, par exemple, à répondre aux avis d'augmentation de loyer, à renouveler les baux HLM et les subventions au loyer et à remplir leurs déclarations de revenus (une exigence pour être admissible aux programmes gouvernementaux tels que l'allocation-logement du Québec, le supplément de revenu garanti, le crédit d'impôt pour personnes handicapées, etc.).

Le service de Conseils à domicile aide également à briser l'isolement en visitant et en mettant les gens en contact avec le CLSC et les programmes de visites bénévoles.

L'année 2023-2024 a été consacrée à la reconstruction de nos capacités après les années difficiles de la pandémie, notamment l'embauche de personnel pour coordonner ces services.

166

interventions en matière d'impôts

42

interventions en matière de logement

112

appels téléphoniques

86

actions de suivi

46

visites à domicile

Une utilisatrice du service de Conseils à domicile dépendait d'un tiers pour commander ses courses en ligne. Elle était souvent insatisfaite de la nourriture qu'elle recevait, mais avait l'impression de n'avoir pas le choix. Grâce à l'aide du service de Conseils à domicile, elle est désormais en mesure de passer ses propres commandes par téléphone et bénéficie à la fois d'une meilleure qualité de vie et d'une plus grande autonomie.



PHOTO: JOURNÉE D'ACTION CONTRE LA PAUVRETÉ À CÔTE-DES-NEIGES

ORGANISATION COMMUNAUTAIRE

Des besoins individuels à l'action collective : lutter contre la pauvreté et défendre le droit au logement

Le travail de première ligne du Projet Genèse nous permet d'identifier des tendances, par exemple de suivre l'impact des changements dans les politiques publiques et les processus administratifs, et d'observer les nouveaux défis auxquels sont confrontés les membres de la communauté. Ces connaissances éclairent directement notre organisation communautaire et orientent nos alliances avec d'autres organisations.

Notre travail d'organisation communautaire vise à mettre fin aux difficultés liées à la pauvreté dans le quartier. Nous travaillons ensemble pour améliorer le niveau de vie des personnes à faible revenu et accroître l'accès à un logement décent, affirmant le droit à la dignité humaine.

« Nous constatons une explosion du nombre de logements précaires, tolérés parce qu'il n'y a pas d'autre option, surtout pour les personnes seules qui reçoivent un chèque d'aide sociale. »

- Margaret van Nooten, 15 septembre 2023, Le Devoir

UNIR NOS FORCES POUR RIPOSTER

Défense Barclay contre la rénovation

Les locataires d'un immeuble d'appartements de l'avenue Barclay ont reçu des avis d'expulsion pour des rénovations majeures. Les rénovations n'étaient pas nécessaires et Projet Genèse a découvert que le propriétaire n'avait même pas obtenu les permis municipaux nécessaires pour effectuer des rénovations majeures. Les locataires ont commencé à se réunir à Projet Genèse pour s'informer de leurs droits, discuter de leurs options et s'organiser ensemble. En tenant collectivement position, les locataires ont forcé le propriétaire à reculer.

Un immeuble de Côte-des-Neiges a été acheté par une entreprise connue pour sa pratique de pression sur les locataires de longue date pour qu'ils ou elles partent afin que leurs logements puissent être loués plus cher. En s'unissant et en étant soutenus par Projet Genèse, DN et BK ont tenu bon, résistant aux tactiques de harcèlement telles que la coupure de l'eau et de l'électricité. Ils ont gagné !

« Je ne l'ai pas fait seulement pour moi, je l'ai fait pour les autres. Si j'avais cédé, cela lui aurait donné le courage de recommencer. Je n'ai pas de mots pour exprimer ma gratitude envers Projet Genèse. » - BK

« BK est une guerrière et je n'y serais pas parvenu sans elle ! » - DN



Qu'est-ce que la « rénovation » ? La rénovation est une tactique utilisée par les propriétaires pour expulser les locataires de leur appartement sous prétexte de procéder à des rénovations. Qu'elle soit effectuée légalement ou illégalement, par le harcèlement et l'intimidation ou par le biais du Tribunal administratif du logement (TAL), le résultat est le même : les locataires perdent leur logement et le loyer augmente pour le locataire suivant.

Défense Bourret contre l'augmentation de loyer

Les locataires d'un immeuble d'appartements de l'avenue Bourret ont reçu un avis d'augmentation de loyer de plus de 10 %. Quatre cliniques organisées à Project Genesis sur les augmentations de loyer, qui ont attiré un grand nombre de participants, leur ont donné les outils nécessaires pour riposter et refuser collectivement les augmentations de loyer abusives.

Défense contre l'expulsion de Décarie

Les locataires d'un grand immeuble d'appartements du boulevard Décarie ont reçu des avis d'expulsion basés sur une plainte fabriquée de non-respect des mesures d'extermination. Avec le soutien de Projet Genèse, 15 ménages ont résisté à l'expulsion abusive et ont conservé leur logement.

Incendie de Linton

À la suite d'un incendie dans un immeuble d'appartements de l'avenue Linton, le propriétaire a refusé de s'acquitter de sa responsabilité envers ses locataires de payer les frais de logement d'urgence. Projet Genèse a aidé les locataires à déposer une plainte contre lui au Tribunal administrative de logements (TAL). L'affaire est en cours.

En l'absence du personnel en organisation communautaire pendant une grande partie de l'année, la plupart du travail d'organisation communautaire a été accompli par les travailleuses des droits sociaux Margaret van Nooten et Arlene Field. Projet Genèse apprécie grandement toutes leurs contributions.

Après une année sans organisateur communautaire, Projet Genèse a engagé une nouvelle organisatrice communautaire en printemps 2024. Elle a commencé à travailler avec les membres pour relancer le Comité conjoint Droit au logement / Anti-pauvreté.

Le comité a pour mandat d'améliorer les conditions de logement et d'accroître l'accès au logement social à Côte-des-Neiges en plus de lutter contre la pauvreté.

Il a recommencé à se réunir régulièrement en juin 2024.



PHOTO : ERIK HAMON, MARGARET VAN NOOTEN, MEMBRE DU COMITÉ DROIT AU LOGEMENT & LUTTE À LA PAUVRETE TOAN VINH LA, ANCIENNE CO-PRÉSIDENTE ABIOSE CROMANTY, ET ORGANISATRICE COMMUNAUTAIRE MARIA LAURA CHOBADINDEGUI



BLUE BONNETS

Cette année, Projet Genèse a participé activement au Comité communauté, formé en 2023 pour mettre de l'avant les demandes de la communauté pour le développement du site Blue Bonnets (l'ancien hippodrome de Montréal) et les besoins des résidents et résidentes de Côte-des-Neiges. Depuis plus de 30 ans, Projet Genèse lutte pour la construction massive de logements sociaux sur ce site.

Le Comité communauté a élaboré une vision de développement de la communauté, qui a été utilisée par Projet Genèse et d'autres organisations communautaires du quartier pour participer aux consultations municipales d'avril 2024 sur le développement du site. Cette vision servira également de base à la mobilisation communautaire.

Revendications :

- Qu'au moins 4 800 unités de logement social et communautaire soient construites sur le site de l'hippodrome;
- Qu'au moins 50% des logements du parc immobilier du secteur Namur-Hippodrome soient à l'abri de la spéculation;
- Qu'au moins 60% des unités de logement social et communautaire bénéficient du supplément au loyer (PSL), pour que les ménages payent un loyer correspondant à 25% de leur revenu;
- Qu'une fiducie foncière soit créée sur le terrain de l'hippodrome, pour protéger de façon pérenne les terrains et les logements sociaux, communautaires et abordables contre la spéculation;
- Qu'au moins 60% des logements sociaux et communautaires soient des grands logements de trois chambres et plus, afin de refléter les besoins des familles de Côte-des-Neiges.

« Le manque d'un véritable contrôle des loyers, la pénurie et l'effritement du réseau de santé et de services sociaux feront en sorte que l'instabilité résidentielle à CDN-NDG augmentera dans les années à venir. - Margaret van Nooten, « Au delà des chiffres : Les multiples des visages cachés de l'itinérance à CDN-NDG », RAPSIM, automne 2023

ALLIANCES

Projet Genèse collabore avec un large éventail d'organismes communautaires pour lutter contre la pauvreté et soutenir le droit au logement.

Au niveau local, Projet Genèse est membre de la Table de quartier CDN, du Comité communauté (Blue Bonnets / Namur-Hippodrome), de la Table logement sociale et du Comité anti-pauvreté CDN.

Nous participons également à des **réseaux Québécois** : la Coalition pour l'accessibilité aux services des CLEs (CASC), le Front d'action populaire en réaménagement urbain (FRAPRU), et le Regroupement des comités logement et associations de locataires du Québec (RCLALQ). En outre, nous sommes membres de la Coalition pour le maintien dans la communauté (COMACO), du Réseau d'aide aux personnes seules et itinérantes (RAPSIM), de la Table de concertation des organismes au service des personnes réfugiées et immigrantes (TCRI), et de la Table régionale des organismes volontaires d'éducation populaire (TROVEP).



PHOTO : ATELIER CONNAISSEZ VOS DROITS, AVEC LE BANGLADESH SOCIO-CULTURAL FORUM, AVRIL 2024



PHOTO : BANNIÈRE DU PROJET GENÈSE

Parmi les réalisations des collaborations locales cette année :

- En avril, Projet Genèse et le Bangladesh Socio-Cultural Forum (BSCF) ont coordonné un événement « Connaissez vos droits » pour les nouveaux arrivants et nouvelles arrivantes originaires du Bangladesh. Projet Genèse y a partagé de l'information sur les droits liés au logement et sur les programmes liés au revenu comme l'aide sociale.
- En mai, avec le Comité anti-pauvreté, Projet Genèse a participé à une « Journée d'action contre la pauvreté » à Côte-des-Neiges. L'événement a inclut un point de presse, une soupe solidaire et des kiosques d'information. Projet Genèse y ont dénoncé les défaillances du système d'aide sociale et revendiqué de meilleures conditions pour ceux qui y ont recours.
- Grâce à sa participation active au Comité communauté, Projet Genèse a contribué à l'apport de la communauté au Groupe d'accélération pour l'optimisation du projet de l'hippodrome (GALOPH), qui regroupe des partenaires des milieux des affaires, de la communauté et du gouvernement dans le but de propulser le développement du site Blue Bonnets.

COMITÉ DROIT AU LOGEMENT ET LUTTE À LA PAUVRETÉ

Khokha Aissani
Gilbert Angwandi
Candy Barnes
Mohamed Benkiran
Hakima Bouasria
Ahmed Chehber
Iocent Crammer
Aissatou Diallo
Rebecca Diehl
Salah Difallah
Sharon Douglas

Bernadette Duval
Suzanna Engel
Susan Fitch
Debra Fogel
Suzanne Haverimona
Kurt John
Francine Labbé
Kim Le
Sriyani Marceline
Mohammed Milki
Leaford Morgan

Naima Naz
Hong-Vi Nguyen Thi
Louisa Nimrod
An Pham
Nalawattagee Pinto
Danny Rheume
Marissa Salumbides
Marlene Savoury
Nandinie Seneviratne
Jasmine Stapleton
Rosario Tapia
La Toan Vinh
Leroy Wedderburn

CONSEIL D'ADMINISTRATION 2023-2024

Candy Barnes
Mohamed Benkiran
Ambiose Cromanty
Lisa Dick
Suzanna Engel
Elizabeth Faure
Erik Hamon, président

Mohamed Ibrahim
Roger Myre
Jean Panet - Raymond
Shara Rosen
Vanessa Sykes - Tremblay
Rosario Tapia
Leroy Wedderburn

PERSONNEL REGULIER

Daniel Barza, Services individuels
Beatrice Brizi, Services individuels
Maria Laura Chobadindegui, Organisatrice communautaire
Melissa De Angelis, Réceptionniste
Anne Favory, Services individuels
Arlene Field, Avocate & Services individuels
Corinne Fontaine, Réceptionniste
Frances Gordon, Services individuels
Iman Sattar, Services individuels
Gary Saxe, Directeur général
Su Sokol, Services individuels
Margaret von Nooten, Services individuels
Megan Yu, Services individuels

PROGRAMME D'EMPLOIS D'ÉTÉ CANADA

Alisia Bello (2023)
Joshua Singer (2023)
Sierra Eeet (2024)

EMPLOI D'ÉTÉ

Matthew Dodds (2023)
Ava Torkaman (2023)
Jiamei Wang (2023)
Alisia Bello (2024)

MEMBRES

Terry Abrams
Jeanne Achille
Ruth Ainsworth
Khokha Aissani
Rehana Akhter
Gilbert Angwandi
Alfonso Ayala Zamora
Karine Barette
Candy Barnes
Salina Begum
Hattab Ben Slama
Mohamed Benkiran
Malika Bhatty
Judy Bird
Rosally Bobb
Ghyslaine Bonhomme
Line Bonneau
Eva Bontemps
Mariela Borello
Anna Boros
Odette Bougie
Bryna Brodt
Katie Brotherwood
Luie Buczynsky
Peter Butler
Debbie Byer
Monica Campbell
Josefina Casipe
Kriss Clément
Iocent Crammer
Abiose Cromanty
Fatima Cyclewala
Diane Davies
Grace Davis
Nola Davis Shaw
Rocco Dellerba
Debjani Dhar
Aissatou Diallo
Lisa Dick
Rebecca Diehl
Cecelia Dunkley
Bernadette Duval
Chana Edelstein
Suzanna Engel
Waheeda Esmail
George Farkas
Susan Fitch
Debra Fogel
Kate Forrest
Donalda Gabriel
Maria Ines Garduno
Priscilla George
Carolann Gibbs
Erik Hamon
Russell Harrison
Edy Henich
Alice Herscovitch
Brett Howie
Mohamed Ibrahim
Catherine Jenner
Elli Jensen
Kurt John
Anna John
Elizabeth John
Elaine Kalman Naves
Gebrehiwet Kidane
Yvanna Kroitor
Tariq Kureishy
Toan Vinh La
Daren Laine
Dorita Laloma
Kim Le
Eric Lê
Charles Levine
Nancy Limoges
Tamara Lipcovich
Barrington Lowe
Linda Magher
Khokon Maniruzzaman
Sriyani Marceline
Jill Martis
Erika Meere
Djamel Meridji
Manjoor Milki
Mohamed Aslam Mirza
Oliver Mispelhorn
Golam Mohiuddin
Rippting Maude Moore
Leaford Morgan
Baj Mukhopadhyay
Barbara Mungal
Roger Myre
Louisa Nimrod
Liza Novak
James Olwell
Teresita Panesa
Miriam Peletz
Judith Phillipson
Nalawattage Pinto
Angela Rahaniotis
Monica Regacho
Danny Rheume
Mauricio Rivera
Vaughan Roche
Kathleen Roderiques
Clare Rodricks
Shara Rosen
Laolu Rosiji
Lorne Ross
Connie Rothstein
Alexander Rudavin
Rachel Sandwell
Arshia Sattari
Aaron Schachner
Claudette Scott Wright
Nandinie Seneviratne
Jerry Shendelman
Sandy Sjollema
Eleanor Smith
Salma Soroka
Loïc Soundé
Audrey Speck
Joan Spragg
Jasmine Stapleton
Rosario Tapia
Leroy Wedderburn
Amos Williams
Vivian Wiseman
Hannah Wizman-
Cartier
Fazilett Zouania

REMERCIEMENTS

Projet Genèse tient à exprimer sa profonde gratitude envers tou.te.s ses donateur.trice.s, qu'ils/elles soient récent.e.s ou fidèles depuis de nombreuses années. Vos contributions ont un impact réel et significatif sur la vie de nombreuses personnes. Un grand merci à chacun.e d'entre vous pour vos dons et votre participation envers notre mission au service de la communauté.

Projet Genèse est reconnaissant de l'appui matériel continu de l'Hôpital général juif par l'entremise du CIUSSS du Centre-Ouest-de-l'Île-de-Montréal, de la Fédération CJA et de la Société québécoise d'information juridique (SOQUIJ).

DONATEURS

DONATEURS INDIVIDUELS

Gordon Aizer	Darcy Feagan	Stacey Neale
Karin Anderson	Carolann Gibbs	Leslie Ning
Daphne Armstrong	Kathy Gillis	Terry O'Malley
Lilia Asistores	Nicole Gombay	Teresita Panesa
Erhan Asliturk	Allen Gottheil	Kathleen Perry
Karine Barette	Kevin Gould	Judith A. Phillipson
Leah Berger	Marisa Grizenko	Angela Rahaniotis
Judith Bird	Judith Herz	Marla Rapoport
Sam Boskey	Stanley Hopmeyer	Susan Schneir
Margareta Brathwaite	Gabrielle Jacobs	Christopher Schwartz
Hetty Cambridge	Bill Kupferschmidt	Susie Showers
Eric Caplan	Michelle Liu	Sarah Stein
Usher and Ellen Caplan	Linda Magher	Howard Stuart
Joseph Caron	John Manikis	Susan Szalpeter
Ke Jia Chong	Alexis Martis	Sarah Turgel
Judith Lermer Crawley	Jacquelyn Maylor	Dana Vocisano
Chris Dempniak	Sally McDougall	Leroy Wedderburn
Peter Deslauriers	Vera Medley	Vivian Wiseman
Rebecca Dyck	Erika Meere	Rosalyn Wynne
Michael Epstein	Noor Nahar	& donateurs anonymes

SOCIÉTÉS

GBM Textiles
Grimaudo Services Financiers
Immobilier Mecyva Inc.

FONDATIONS, ORGANISMES ET FONDS DE DOTATION

Judith Bird Endowment Fund
Marlene Brownstein Fund
Dorrance Drummond Family Foundation
Sam Engels Memorial Fund
Aaron and Wally Fish Family Foundation
Gewurz Family Foundation
Leo and Shirley Goldfarb Foundation
Jack and Hadassa Gottheil Endowment Fund
George Hogg Family Foundation
Jewish Community Foundation
Tania and Dr. David Naihouse Foundation
Benny Schwartz Memorial Fund
9582533 Canada Inc.
Tauben Family Foundation
Betty Vineberg Memorial Fund

SUBVENTIONS DE CENTRAIDE, DE LA FÉDÉRATION CJA & DU GOUVERNEMENT

Centraide du Grand Montréal
Direction régionale de santé publique (DRSP) de Montréal
Fédération CJA
Secrétariat à l'action Communautaire autonome et aux initiatives
sociales (SACAIS)
Société d'habitation du Québec (SHQ)
Soutien à l'action bénévole (SAB)





PHOTO : LES MEMBRES DE PROJET GENÈSE AVEC LES BANNIÈRES DES COMITÉS ANTI-PAUVRETÉ ET DROIT AU LOGEMENT DANS UN MANIFESTATION

NOTRE MISSION

Le Projet Genèse est un organisme communautaire voué à la défense de la justice sociale, à la prise de contrôle des gens sur leur vie, et à l'égalité. Avec nos membres, nous travaillons en faveur du changement social, dans la perspective d'améliorer les conditions de vie des personnes défavorisées. De façon plus spécifique, nos objectifs sont :

- d'améliorer l'accès aux services sociaux, communautaires et gouvernementaux pour les personnes défavorisées (qu'elles le soient en raison de leur faible revenu, de leur âge, de leur faible scolarisation, de leur statut de nouvel arrivant, etc.);
- de fournir des services d'organisation communautaire sur des enjeux qui préoccupent la population du quartier; et
- de promouvoir la participation des gens au Projet Genèse, de même que dans les autres organismes qui ont un impact sur leur vie.

Projet Genèse est financé par des subventions de Centraide du Grand Montréal, de la Fédération CJA, des gouvernements, de fondations et par vos dons.

**4735, chemin de la Côte-Ste-Catherine
Montréal, Québec H3W 1M1
514 738-2036
www.genese.qc.ca**